

La población en España se redujo en 106.000 personas en 2020, el mayor descenso desde 2015

A 1 de enero de 2021 había más de 47,3 millones de personas empadronadas

20 ABR 2021 - 18:33 CEST

La pandemia del coronavirus arrebató 106.146 personas empadronadas en España durante el año pasado, con lo que la población del país bajó a 47.344.649 habitantes el pasado 1 de enero, lo que supone el primer descenso demográfico tras cuatro años consecutivos de aumento, según el Avance de la Estadística del Padrón Continuo, publicado hoy por el Instituto Nacional de Estadística (INE).

Pese al zarpazo poblacional por el coronavirus, la serie histórica del padrón continuo del INE, recogida por Servimedia y que comienza en 1998, indica que esos 47.344.649 habitantes empadronados el pasado 1 de enero suponen la segunda cifra más alta en los últimos 24 años, sólo por detrás de los 47.450.795 habitantes del 1 de enero de 2020.

Del total de personas empadronadas el pasado 1 de enero, 41.936.827 tienen nacionalidad española (el 88,6%) y 5.407.822, extranjera (el 11,4%). Así, la cifra de españoles vuelve a bajar de 42 millones, algo sólo alcanzado el 1 de enero de 2020, y la de extranjeros crece por tercer año seguido.

Durante el año pasado, el número neto de españoles se redujo en 79.815 personas (un -0,2%) y el de extranjeros disminuyó en 26.331 (un -0,5%). Entre estos últimos, los pertenecientes a la UE bajan en 37.870 (un -2,3%), mientras que los no comunitarios crecen en 11.539 personas (un 0,3%).

La cifra de españoles baja de los 42 millones que se habían alcanzado por primera vez el año pasado. En cuanto a los extranjeros, aunque el número decrece, se mantiene por encima de los 5,4 millones.

Un 49,0% del total de inscritos en el padrón son hombres y el 51,0%, mujeres. Entre los españoles hay más mujeres (51,1%), mientras que entre los extranjeros hay más hombres (50,1%). El 84,6% de la población ha nacido en España y un 15,4% en el extranjero. Por nacionalidad, el 94,3% de los españoles ha nacido en España, frente al 9,7% de los extranjeros. Por edades, un 15,1% de la población tiene menos de 16 años; un 35,5% entre 16 y 44 años; un 29,7% entre 45 y 64, y un 19,7%, 65 o más años.

Por nacionalidad, las diferencias más acusadas en el porcentaje de edad entre españoles y extranjeros se dan en el grupo de 16 a 44 años. Así, un 33,1% de los españoles se encuentra en este grupo de edad, frente al 53,9% de los extranjeros.

La edad media de la población inscrita en el padrón es de 43,8 años. La de los españoles es de 44,7 años y la de los extranjeros, de 36,6 años (la de los ciudadanos de países pertenecientes a la UE se sitúa en 38,9 años).

Las edades medias más altas entre las nacionalidades predominantes se dan en los ciudadanos británicos (53,6 años), alemanes (49,4) y franceses (42,8). Por el contrario, las más bajas corresponden a los ciudadanos hondureños (30,3 años), pakistaníes (31,2) y marroquíes (31,7).

Las comunidades autónomas más pobladas a 1 de enero de 2021 son Andalucía, Cataluña y Comunidad de Madrid, y las que tienen menos población resultan ser La Rioja, Cantabria y Navarra. En el último año la población empadronada disminuyó en la mayoría de comunidades autónomas y sólo aumentó en cinco de ellas. Comunidad de Madrid (34.297 personas menos), Cataluña (23.551 menos) y Castilla y León (13.637 menos) experimentan los mayores descensos de población en términos absolutos entre el 1 de enero de 2020 y el 1 de enero de 2021.

Por su parte, los mayores aumentos de población se producen en Murcia (6.687 personas más), Castilla-La Mancha (2.571 más) y Cantabria (1.403 más).

En términos relativos, los mayores descensos de población se registran, junto con las ciudades autónomas de Melilla (-1,0%) y Ceuta (-0,8%), en Asturias (-0,7%), Castilla y León (-0,6%), Comunidad de Madrid y Extremadura (ambas con un -0,5%). Por el contrario, Murcia (0,4%) y Cantabria (0,2%) presentan los mayores aumentos. La proporción de ciudadanos extranjeros sobre el total de la población inscrita en España se sitúa en el 11,4% a 1 de enero de 2021.

Las comunidades con mayor proporción de extranjeros son Baleares (18,7%), Cataluña (16,1%) y Comunidad Valenciana (14,7%). Por el contrario, las de menor proporción de extranjeros son Extremadura (3,3%), Galicia (4,2%) y Asturias (4,5%).

De los 8.131 municipios que hay en España, 5.002 tienen una población menor de 1.000 habitantes. Las comunidades con mayor número de municipios con menos de 1.000 habitantes son Castilla y León (2.009 localidades), Castilla-La Mancha (641) y Aragón (630). Por el contrario, las que tienen menos municipios menores de 1.000 habitantes son Canarias (uno), Región de Murcia (dos) y Baleares (seis).